

令和4年9月度広報委員会会議録

日 時 令和4年9月5日（月） 13:30～14:00
場 所 新居浜市役所本庁舎4階 41会議室
出席者 片上くるみ委員、永井昭憲委員、米山博子委員、大隅恵里香委員、塩崎雛姫委員、青野祐大委員、山口優芽委員（7名）
傍聴者 なし
事務局 日野副課長、白川主任、野中主事

議題

- (1) 市政だより9月号について
- (2) 市政だより10月号について
- (3) その他

会議録

事務局	ただ今より、令和4年9月の広報委員会を開催いたします。
日野副課長	先月に引き続き、市政だより以外にも広報に関して、何かお気づきの点がありましたら併せてご意見をいただければと思います。
事務局	それでは議題に入りたいと思います。市政だより9月号についてです。一人ずつご意見をお願いします。
委員	<ul style="list-style-type: none">●表紙について、万華鏡のイベントは、同じ時期に県総合科学博物館でもしていた。目次を開いて図書館だと分かったが、表紙のどこかに、どこであったかを載せてみてもいいのではないかと。新型コロナのQ&Aについては全世代の人が見る、注目している内容だと思うが、少し見づらい印象だった。もう少し字体を大きくすれば良かった。避難の記事は、事前準備の部分を取り外し可能なページになっていたのが良かった。図書館だよりは、秋色を使って季節を感じやすいページになっていて良かった。●表紙は第一印象から、子どもたちが自由研究などで、夏休みをどう過ごしたのかなと感じられるものすごく良いと思った。カラーページはホワイトスペースがすごくあって、窮屈じゃない感じで読みやすくなっている。青黒のページについても月を重ねるごとに写真や画像を増やすことで殺風景感がなくなって良い感じになっている。●表紙は先月号から思っていたが、タイトルの「i」の上の点や9

月号の「9」の部分を表紙（の写真）と合わせていたり、秋っぽさを出したりと、すごく細かいところまで工夫していると感じた。文字のトーンや、写真もみんな全く違う万華鏡を持っていてかわいいなと思った。みんながみんな前を向いていないというのが子どもたちの自然体な感じが表れていて良かった。芥川賞受賞の記事は、図書館にブースを設けたことによって、どこにあるか知らない人たちも行きやすいと思うし、そもそも図書館に足を運んだことがなかった人も足を運べるかな、と。自分も興味を持ったので良いページだと思った。マイナポイントのページは、高齢の方で「マイナンバーカードを作ったが、マイナポイントの申し込みは自分ではできない」と窓口で仰る人がいるが、市民課に特設ブースが設けられていることを知らない人がたくさんいる。もう少し大きくしてもいいのかなと思う。暗証番号を何回か入れ間違えるとロックがかかるので、「ロックがかかった人は7番窓口に行ってください」という文言もあればいいと思った。決算や青黒のページは職員の写真があっという間と思ったのと、イベントニュースのページは若いお母さん世代にも手に取ってもらって、コロナで行きにくいかもしれないけど、少しでも参加してもらえきっかけになればと思った。

●表紙について、子どもの表情が豊かで、撮影が上手だと感じた。コロナ禍で明るいニュースも少ない中で、子どもたちの笑顔の表紙だと明るい気持ちになれるのかなと思う。マイナポイントのページは、マイナポイントのおしらせと、あかがねポイントの還元キャンペーンと一緒に載せているのがいいと思った。ただ、市職員や気を付けて見ている人は知っているかもしれないが、お得な取り組みなのにまだ知らない人が多い。市内で買い物をしているイラストを掲載するなど、使いやすさをアピールしてもいいのかなと思う。ウエイトリフティングのページは写真がいっぱいあって、競技をやってみたいなと思った。おしらせページは、パブリックコメント募集やあかがねマラソンのエントリー募集など、内容と分量によって囲み記事にしているのは個人的に見やすくいいと思った。最終ページの地域子育て支援拠点施設のおしらせは、裏面のパッと見えるところなので、内容も明るく、重たくない感じで読みやすいし、利用につながるのではと思った。

●表紙は、以前も紙面全体に写真を配置してはどうかという意見があったと思うが、やっぱり全面がいいなと思う。もしスペースが

あり、何個かでも子どもたちが作った万華鏡の写真を載せられたら、最近の子がどんな万華鏡を作るのか見られて良かったかなと思った。イベントのページで、上の枠が秋バージョンになっているのが良かった。図書館だよりは先月までモノクロだったと思うが、新着本案内がカラーになって、イベント情報を見たお母さんの目を引くのではないか。決算ページに関しては、いつもは難しく見ないし、見ても分からないときがあるが、カラーで分かりやすかった。無料相談は、日時の欄と問い合わせの欄が入れ替わっていて、この方が見やすいなと思った。最後の裏表紙は地域に密着したもので、アットホーム的でいいなと思った。

●表紙は子どもの表情がそれぞれ全然違って、見ていたら子どもたちの性格まで分かりそうで良かった。決算のページ、昔のものよりめっちゃくちゃ見やすくなって、分かりやすくなっている。何に使ったか写真でよく分かったし、財政事情はパッと見ても、新居浜市が黒字だというのがすぐに分かった。防災関係、避難の記事については、持ち出しなど結構細かく書いてあって非常に良いと思った。自治会の関係で、ごみステーションの問題を1ページ割いてもらって、アンケート結果も下に書いてあり、分別について皆さんに意識を高めてもらえればいいかなと思った。保健の窓口だが、がん征圧月間の記事で、「肺がん2人」など人数が書いてあるのはインパクトがあって良い。こんなに見つかっているのなら行かないと、となるのではないか。訴えるものが、人数見るだけで出てくるんじゃないかなと思う。イベントページはカラーで見やすいし、スペースもゆったりして読みやすいと思う。

●表紙は、個人的には目線を外している子がすごくいいなと思った。本当に個人的なことだが、近所に似ている子がいて、その子はもう大きくなっているけど、小さいころに似ているねと話題づくりになったので、すごく印象的だった。表紙や裏表紙は色調調整をしていると思うが、明るい印象を受ける色調になっているなと感じた。インターハイの特集は先月から力を入れて作られていて、こういう結果や出場している方の記事が載っていてうれしく読んだ。写真も一面に載っているところはページ全体が端から端まで写真になっているのがすごく迫力があって良かった。選手だけでなくサポートスタッフの写真もちょこっと写っているのも良かった。また、決算と聞くと難しいけれど、色合いや写真がカラフルだったので目を通してみようかなという気持ちになっ

	<p>た。イベントのコーナーは秋色のブロックになっていて、先月は夏っぽい色合いだったので、季節ごとに変えているんだなと感じた。図書館だよりは、今まで2色ページにあって、新着本も白黒であまりイメージが湧かなかったが、カラーで載っていると読んでみようかなという気持ちになる。今後もカラーで掲載するなら、すごくうれしい。水害の記事は、これから台風のシーズンなので、関心のある内容だった。裏表紙、表紙とも、中を開く前に1回は見るので、裏表紙も今後はどんどんこうした興味深い内容を発信してもらえたらなと思った。</p> <p>●今度は避難する場所のことで、地域ごとに小学校とか公民館とか指定の場所があるが、たとえば上部、川東、川西で3つに分けて、その時その時にちょっと載せてあげると、どこに避難すればいいか分かるのではないか。最初に避難する所と、最初はなくて何日間かしてから OK などところもある。地震になると避難所として耐震的に大丈夫か確認する期間も必要だし、すぐ行けるというものではない。そのへんも詳しく書いてあげてはどうか。</p> <p>●避難場所と避難所の違いも知っておいた方がいい。</p>
事務局	<p>次に、市政だより 10 月号の予定について、簡単にご説明させていただきます。お配りしてあるページ割をご覧ください。</p> <p>まずは、3年ぶりに太鼓祭りが開催されるということで、表紙に太鼓台の写真、また2ページにわたって太鼓祭りの注意喚起を、写真をちりばめながら掲載したいと思っています。次に10月から家庭ごみの処理の一部が有料化しますので、清掃センターにごみを持ち込む際に必要となるチケットの買い方などについて紹介するとともに、ごみの減量について考えるような記事を作りたいと思っています。「ローソルトプロジェクト始動」とあるのは、減塩、高血圧対策として保健センターが新たに始める事業になります。塩分を控えてもらうための取り組みを紹介する予定です。毎年この時期に掲載しているのですが、今回は令和3年度新居浜ものづくりマイスターに認定したお2人をご紹介します。</p> <p>10月号について、何かご意見、ご要望などありますでしょうか？ (特になし)</p>
事務局	<p>ないようですので、次の議題にうつります。</p> <p>その他としまして、次回の広報委員会定例会についてご案内いたします。次回の広報委員会は、10月7日金曜日の午前10時から、本日と同じ市役所4階41会議室にて開催予定としておりますので、</p>

よろしくお願いいたします。

それでは以上で9月の広報委員会を閉会させていただきます。

お忙しい中、ありがとうございました。